



Por un niño sano
en un mundo mejor

SOCIEDAD ARGENTINA DE PEDIATRÍA

Av. Cnel. Díaz 1971, Ciudad Autónoma de Buenos Aires - Teléfono: +54 011 4824-4069 – www.sap.org.ar

COMUNICADO

Encuesta sobre el Ejercicio Profesional de los Pediatras

Ejercicio Profesional

Convocamos a una nueva etapa: la generación de propuestas en todo el país

La búsqueda de un diagnóstico de situación certero en la problemática del Ejercicio Profesional ha sido una de las primeras propuestas consensuadas por la Subcomisión, para generar una fuerte posibilidad de cambio.

El recurso humano, factor crítico en Medicina, constituye un fenómeno complejo y global. En nuestro país, marcado por la inequidad y las sucesivas crisis, necesitábamos evaluar la diversidad de realidades que el testimonio de cada Jornada regional nos fue ofreciendo en los últimos años.

Asumimos generar bases de información de una manera orgánica y ordenada para objetivar la realidad y presentarla de una manera concluyente ante quienes tienen la posibilidad y la obligación de modificarla.

Hoy hemos concluido con el procesamiento de la Encuesta de Ejercicio Profesional de los Médicos Pediatras implementada por SAP y Unicef para lograr información precisa y fundamentada que dé cuenta de las condiciones actuales en que ejercen su actividad los médicos pediatras de diferentes puntos del país, y poder encarar medidas para mejorarlas.

Esta mirada reflexiva, sobre lo que nos enorgullece y sobre lo que nos duele, nos permite encontrarnos desde otro lugar para empezar a buscar respuestas oportunas y eficaces.

La encuesta planteó, como objetivos específicos, investigar sobre satisfacción profesional y factores de estrés-presión. Indagó sobre condiciones laborales: honorarios, relación laboral, incentivos-estímulos, proyecciones de carrera, recursos materiales, recursos técnicos, otros factores de estrés, clima laboral, etc. e hizo foco también sobre el impacto de satisfacción y condiciones de vida en otros espacios socio-familiares: actividades extraprofesionales, esparcimiento y vinculares.

El producto final contiene además muestras representativas de todas las regiones del país, condición esencial para comprender particularidades y diferencias.

Los resultados están disponibles en nuestra página web, al alcance de todos los Pediatras para que cada uno pueda realizar su propio análisis y compartirlo con los colegas, en su lugar de trabajo.

La conferencia de prensa que, en conjunto con UNICEF, se realizó el día 19 de abril, tuvo gran repercusión en los medios de todo el país. Instalar y hacer visible las condiciones en que los Pediatras ejercen su trabajo, y generar reflexiones acerca de la vinculación estrecha con la atención de nuestros niños, niñas y adolescentes despertó interés, y más allá de los aspectos que cada uno haya desarrollado, ocupó un lugar central en sus publicaciones.

Contamos ahora con un instrumento valioso (gracias, una vez más, a quienes han respondido la encuesta), para abordar la siguiente etapa.

Es hora de encontrar los caminos para superar situaciones que vienen impactando negativamente en el desarrollo de nuestro trabajo. Y esas respuestas tienen que surgir del análisis y el acuerdo local, de la voluntad de cada situación regional y de quienes tienen poder de decisión., y en este sentido es fundamental el papel que deben asumir las Regiones y Filiales.

Para favorecer ese accionar, y también junto con UNICEF, hemos programado la realización de los talleres de Ejercicio Profesional en todas las regiones del país, el primero de los cuales tendrá lugar en la Jornadas Regionales de la Región Pampeana Sur.

La convocatoria a estos encuentros es una oportunidad para profundizar desde distintas miradas el análisis de las dificultades y generar propuestas efectivas. En esta instancia, la participación de cada uno es significativa, y con el esfuerzo de todos se construirán las mejores condiciones para esta tarea privilegiada y apasionante de cuidar a nuestros chicos.

Una tarea que elegimos en su momento con una vocación que hoy, tal como se evidencia claramente en la encuesta, continúa siendo el motor más potente de nuestro accionar

Para acceder al informe de Informe de resultados: "Satisfacción profesional de Médicos Pediatras, [haga click aquí](#)

REPERCUSION EN LOS MEDIOS

[*"Pediatras Taxi": casi la mitad atiende en tres o más lugares \(Clarín\)](#)

[* El 56% de los pediatras son maltratados \(Tiempo Argentino\)](#)

[* Pediatras con miedo en el lugar de trabajo \(La Nación\)](#)

[* Pediatras con exceso de trabajo \(Página 12\)](#)

[* Resumen de Noticias aparecidas en medios](#)